



# Comisionados del Inai defienden su presupuesto 2024

Transparencia y acceso a la información costaría 77 centavos al mes a cada mexicano, señalan

**ENRIQUE GÓMEZ  
Y ANTONIO LÓPEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Los comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) defendieron su presupuesto para 2024 y señalaron que los mil 168 millones de pesos solicitados representan sólo 0.01% del gasto total del gobierno.

En reunión con los diputados de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, la comisionada presidenta, Blanca Lilia Ibarra Cadena, detalló que el Inai costaría 77 centavos al mes a cada mexicano.

“Con sólo eso se mantendría el aseguramiento del funcionamiento óptimo de un organismo nacional

garante de dos derechos humanos, con reconocimiento internacional”, subrayó Ibarra Cadena.

Señaló que con esos recursos se cumplirían las atribuciones constitucionales y legales que tiene el instituto, desde la tramitación de medios de defensa hasta la capacitación a medios obligados y el fortalecimiento de la Plataforma Nacional de Transparencia.

El próximo año, el Inai realizará diversas actividades para el fortalecimiento e implementación del servicio profesional de carrera, participará en la elaboración del Quinto Plan de Acción de la Alianza para el Gobierno Abierto, y la ejecución de la política nacional de datos abiertos, mismas que están presupuestadas en su solicitud.

“El Inai debe contar con los medios suficientes para instrumentar las acciones idóneas, a fin de garantizar el tratamiento adecuado de los datos personales, tanto en el sector

privado como en el sector público”, dijo la funcionaria.

Según el último informe anual del Inai, el registro de solicitudes de acceso a la información y de protección de datos personales aumentó en casi 50 mil, sumando 377 mil 870, es decir, más de 15% en comparación con el periodo anterior, expresó.

Además, se registraron 16% más de medios de impugnación de acceso a la información, ya que se interpusieron más de 20 mil.

El comisionado Adrián Alcalá afirmó que el presupuesto del Inai es poco comparado otras secretarías, instituciones o proyectos, y los beneficios que se consiguen son enormes: “Todo nuestro ejercicio de gasto es auditable y público, en el Inai no escondemos absolutamente nada”, añadió.

“El Inai no merece ser castigado por cuestiones ajenas, estamos reinventando agendas públicas a partir de políticas públicas que, como nunca antes, están logrando que los ejercicios de los derechos de acceso a la información y de protección de datos personales sirvan para mejorar la calidad de vida de las y los mexicanos”, expuso.



Refirió que para el próximo año tienen el reto de “la transición, no sólo de gobierno abierto, sino pasar a un Estado abierto, en donde participan todos los Poderes de la Unión, así como instituciones públicas autónomas”.

La comisionada Julieta del Río explicó que los presupuestos ejercidos por las áreas de tecnología de la información del Instituto Nacional electoral (INE) y de la Fiscalía General de la República (FGR) son mayores a todo el presupuesto que obtuvo el Inai en 2023.

“Se solicita 6.5% de aumento nominal, 125.5 millones de pesos, para la Dirección General de Tecnologías de la Información que mantiene la Plataforma Nacional de Transparencia”, explicó. ●

  
**MIL****168 MILLONES**

de pesos solicitados de presupuesto para 2024 por el Inai representan sólo 0.01% del gasto total del gobierno, dicen.

**BLANCA LILIA IBARRA CADENA**

Comisionada presidenta del Inai

**“El Inai debe contar con los medios suficientes para instrumentar las acciones idóneas, a fin de garantizar el tratamiento adecuado de los datos personales”**



Comisionados del Inai encabezados por la presidenta del instituto, Blanca Lilia Ibarra, comparecieron ante diputados para justificar el recurso para 2024.